

コミ協だより

第15号

みなと

発行日 平成30年2月15日  
発行 湊地区コミュニティ協議会  
総務部会 編集委員会



大雪の朝

〈写真提供〉  
本間美緒

年の始めに

会長 三條 澄



新年明けまして、おめでとうございます。昨年は六十の手習い、地域の茶の間と新しい事業にチャレンジして、好評を得ました。本年は旧湊小学校跡地の中央部分の市営住宅三十九戸の設計段階ですし、四ツ屋町側の高齢者介護施設の業者も内定しました。残った一角に集会所と公園部分がどうなるのか？  
今年コミ協の正念場です。集会所の位置づけがどの様になるのか？ 行政との交渉では、二葉コミハウス同様、毎日地域の皆さんが、気軽に訪れ、お茶飲みや談笑したり、趣味の習い事をしたりと、心の寄り処となる施設になる様、役員一同力を合せて実現に向けて、頑張ります。  
皆さんのご要望等を聞き入れながら、活動を推し進めますので、多数参加下さい。

### 旧湊小学校跡地の利用計画決まる

かねてから検討が進められていました、旧湊小学校跡地利用計画が決まりました。跡地中央部分に市営住宅、東側に高齢者介護施設（施設管理業者内定）、西側には公園とコミ協集会所が建設されます。

- ① 市営住宅は、鉄筋コンクリート造 5階建。整備戸数39戸  
内訳はシルバーハウジング（高齢者向け）10戸、一般世帯住宅9戸、子育て世帯向け住宅18戸、障害者向け住宅2戸です。  
当コミ協が要望していた子育て世帯の住宅が含まれました。  
平成31年度から供用開始予定  
建物の屋上は、津波避難場所として使用する計画です。
- ② 高齢者介護施設は、社会福祉法人苗場福祉会が事業運営する予定  
施設概要 地域密着型特別養護老人ホーム29床、短期は入所生活介護10床、認知症対応型共同生活介護定員18名
- ③ コミ協集会所  
コミ協事務室、多目的ホール、防災関連用具収納。  
平成31年度より供用開始予定



### 防災研修会開催

平成29年10月15日午前10時から災害時や万一の救急救護に備えようと、二葉コミュニティハウスで、地元消防団日和山浜分団員7名、女性消防団員ひまわり隊2名の講師のもと、普通救命講習を開催しました。

各自自治町内会から数名ずつの参加を得て総勢49名。  
三葉コミ協会長のあいさつの後、消防団日和山浜分団、星分団長より救急救命のお話を聞くとともに、DVD鑑賞による研修を行いました。  
続いて、各5、6人ずつに分かれて、心肺蘇生法自動体外式除細動器（AED）の使い方、三角巾を使つての応急手当、餅等をのどに詰まらせたときの応急処置等を教えて頂きました。

湊小学校閉鎖後、防火訓練の会場が無く消火訓練が出来ないままで、来年は、何とか会場広場を確保し、消防車も入った消火訓練を実施したいと思っています。



# 初夏の花めぐり

昨年に続く2回目の開催です。  
 今年は、県立植物園～五十公野アヤメ園～聖籠町二宮家バラ園を巡りました。  
 特にバラ園は、旧新発田藩の名主の庭をバラの満開シーズンだけに公開している名園です。



二宮家 バラ園



県立植物園



# 60の手習い

本年度から新しく開催された講座です。  
 実用書道という事で、毛筆の小筆のよる主に漢字、時にひらがなを練習します。  
 毎回熱心に練習を重ねていて、その間スキルが確実にアップしているとの先生のお話です。  
 生徒募集中です。



## 地域の茶の間 「よりなぐれ日和」誕生

## 笑って楽しく過ごせる余生を



副会長 伊藤 隆司

「家にいた方が暖房もあるし、テレビがあるから退屈しない、楽でいい」。或いは「家にはかり居ても、話し相手も居ないので淋しい」……等々。今、高齢者を取り巻く環境は、生活スタイルが大きく変貌し、その弊害も見えてきました。  
 小家族化による孤独化・孤立化は、個人の行動を鈍らせることで、その影響で脳の働きが抑えられ、認知症へと進む要因の一つと言われております。  
 とかく、家に閉じ籠ることが多かったり、健康を心配している皆さん。家から外に出ましよう。  
 湊地区では、昨年九月から、二葉コミハウスに於いて、第一・第

三木曜日の午後(当面月二回)、地域の茶の間を開設して参りました。「地域の茶の間」は、湊地区の方ならどなたでも、気軽に来られて、自分の家のように自由に、地域の人と交流することが明日への励みや力となると喜ばれております。  
 表題の「よりなぐれ日和和山」のネーミングは、一月に参加された皆さんと一緒に相談して命名したものです。  
 医学専門家の話でも、認知症の予防には、「地域の人とのコミュニケーション」が一番の薬だ」とのこととで、全国的に「地域の茶の間」が開設されて居ります(新潟市内でも既に五百カ所以上が開設)。  
 よりなぐれ日和和山も今年からは、茶飲み・ゲーム・手芸等に限らず、軽運動や健康相談なども、専門家の指導も受け実施します。「わろてんか」の如く、笑って楽しく過ごせる場として皆で、育て参りましよう。  
 よりなぐれ日和和山



# 旧湊小学校緑祭り フィナーレ

昭和5年以来開催してきた「緑祭り」は8月24日開催を以てフィナーレを迎えました。この間大野副会長を幹事長に、多くの校友、先輩の方々からのご協力がありました。  
 「緑祭り」は、これが最後となりますが、長年にわたり「湊小学校」へ寄せられた関係者皆様方の熱い想いに感謝申し上げます。



# 秋の山歩き

恒例の秋の山歩き、今年は岩室温泉と石瀬との境にある天神山行きでした。  
 その昔、天神山城があり、最後の城主は直江兼統の弟大國実頼とのことです。  
 春は、カタクリ・雪割草、秋は、235mの山頂からの紅葉が楽しめます。



天神山 城址登山口